



Microfinancieras en México cobran las tasas más elevadas de AL

□ Hay discrecionalidad para fijar costos: Fitch

- Rendimiento promedio de la cartera de crédito se ubicó en 77.4%
- No se observa una marcada tendencia hacia la regulación, afirma

Eduardo Jardón

Las tasas de interés en los créditos otorgados por las microfinancieras en México son las más elevadas en América Latina.

De acuerdo con Fitch Ratings, esto se debe a la baja regulación del sector, lo que permite a las instituciones una mayor discrecionalidad para la fijación de los costos del financiamiento.

La calificadora detalló que el rendimiento promedio de la cartera de crédito de las microfinancieras en el país se ubicó en 77.4 por ciento al cierre de 2011, muy por arriba del promedio de 28.9 por ciento de toda la región.

En contraste, en Bolivia la tasa fue de 17.7 por ciento, pero este mercado se caracteriza por ser maduro y con una amplia participación de entidades que son reguladas, lo que inhibe la competencia arbitraria.

Se destacó que en el caso de México, no se observa una marcada tendencia hacia la regulación,

mientras que los países del sur del continente continuarán a la vanguardia en esta materia.

Cifras del Mix Market muestran que los menores niveles en las tasas de interés en la región se encuentran en Belice, Ecuador y Brasil, con 12, 16 y 18 por ciento, respectivamente.

Según el reporte *Sector microfinanciero latinoamericano, un entorno cambiante y retador*, Perú tiene el marco regulatorio más avanzado para las microfinancieras, así como una efectiva regulación.

“El ambiente de negocios también se destaca como uno de los más atractivos, ya que no existe competencia con entidades públicas subsidiadas

por el estado”, apuntó la calificadora.

Expansión moderada

Fitch Ratings estima que las microfinancieras en México, Centroamérica y el Caribe podrían reportar un crecimiento en el financiamiento de entre 5 y 10 por ciento, ante la alta exposición a la economía de Estados Unidos.

En contraste, en América del Sur la actividad crediticia de estas instituciones podría elevarse entre 10 y 20 por ciento, ante las adecuadas políticas macroeconómicas, que seguirán preservando la estabilidad y el consumo interno de estas economías.

Los analistas de la calificadora consideran que este sector ha cobrado una mayor importancia en América Latina, a medida que la banca tradicional ha incrementado su presencia en estas instituciones, en la búsqueda de mayor rentabilidad.

Detallaron que se observa en este mercado una mayor intervención por parte de los gobiernos, a través de la aplicación de límites o techos a las tasas de interés y programas de subsidios.

Pero indicaron que estas medidas han propiciado un menor crecimiento, una disminución en la rentabilidad, ineficiencia y deterioro en la calidad de la cartera crediticia. □

COSTOSO FINANCIAMIENTO

Los intereses que cobran en los créditos las microfinancieras en México son los más elevados en América Latina

